



BULLETIN DE SAINT-GEORGES

n° 364 · Juin 2024

www.eglisesaintgeorges.com secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr



Abbé Laurent SPRIET	<i>Recteur</i>	06 14 18 07 61	l.spriet@lyon.catholique.fr
Abbé Laurent GUIMON	<i>Chapelain</i>	06 98 10 40 10	l.guimon@lyon.catholique.fr
Abbé Matthieu GRENIER	<i>Chapelain</i>	06 59 39 89 92	mgrenier85@gmail.com
Abbé Clément ANOUIL	<i>Séminariste</i>	06 98 74 03 99	clement071@live.fr
Frère Sébastien GRATREAUD		06 50 77 98 33	freresebastieng@gmail.com

Maison Sainte-Blandine (MSB), 12 bis rue Sala 69002 Lyon. Téléphone : 04 72 77 07 90

Le sacrement des malades : ce moyen de salut inconnu et délaissé !

C'est dans l'épître de Saint Jacques qu'il est fait mention de ce Sacrement institué par notre Seigneur Jésus : « Quelqu'un parmi vous est-il malade ? Qu'il appelle les presbytres [évêques ou prêtres] de l'Eglise et qu'ils prient sur lui, après l'avoir oint d'huile au Nom du Seigneur. La prière de la foi sauvera le patient, et le Seigneur le relèvera. S'il a commis des péchés, ils lui seront remis » (Jc 5,14-15).

Si notre sainte Mère l'Eglise est généreuse dans l'administration de ce sacrement, elle demande néanmoins à ses enfants d'exercer un discernement. Là où il fait défaut, apparaissent des abus pastoraux. Ainsi, il n'est pas juste que cette Onction soit donnée « à ceux qui persévèrent avec obstination dans un péché grave manifeste » (canon 1007), ou bien lorsqu'elle est systématiquement conférée à des personnes qui atteignent l'âge de 60-70 ans. Faut-il le rappeler : la "carte avantage senior" (SNCF) ne donne pas droit à l'Onction des malades... Il faut être malade et dans un certain danger de mort pour être "sujet" de ce sacrement. En outre, il n'est malheureusement pas impossible d'entendre un responsable d'aumônerie en milieu hospitalier vous dire : « Non, cette personne ne recevra pas le sacrement des malades puisqu'elle est maintenant inconsciente ». S'il n'y a pas d'automatisme à donner ce sacrement à tout catholique inconscient, il n'en demeure pas moins vrai que « le sacrement sera donné aux malades qui, lorsqu'ils étaient conscients, l'ont demandé au moins implicitement » (canon 1006). Pour un baptisé il existe un vrai droit à recevoir ce sacrement.

Proposer ce sacrement à un proche ou le demander pour lui est une vraie charité. Beaucoup n'ose pas en parler à une personne malade en danger de mort "pour ne pas l'affoler". Si l'intention est bonne, la conscience, elle, n'est pas bien éclairée.

Par ce sacrement, l'Esprit Saint donne réconfort, paix et courage au malade pour supporter les souffrances liées à sa maladie ou à sa vieillesse. Il redonne la santé physique au malade si cela convient au salut de son âme. Tout prêtre pourrait vous raconter des cas de guérisons spectaculaires survenues après l'administration de ce sacrement.

Normalement, ce sacrement est reçu après une confession individuelle mais si la personne est inconsciente et qu'elle a la contrition de ses fautes, alors l'Onction lui donne la rémission de ses péchés.

Le catéchisme signale aussi qu'il « prépare l'âme au passage à la vie éternelle ». Il n'est pas inutile d'approfondir ce point avec le Concile de Trente (« l'onction nettoie les fautes, s'il en reste à expier, ainsi que les séquelles du péché ») et avec St Thomas d'Aquin qui enseigne que ce sacrement « libère des peines temporelles que nous avons en dette, si bien

Textes à méditer en lien avec l'édito

Le droit de l'Eglise ou droit canonique

Canon 998 : L'onction des malades, par laquelle l'Eglise recommande les fidèles dangereusement malades au Seigneur souffrant et glorifié pour qu'il les relève et les sauve, est conférée en les oignant d'huile et en prononçant les paroles prescrites dans les livres liturgiques.

Canon 1001 : Les pasteurs d'âmes et les proches des malades veilleront à ce que les malades reçoivent en temps opportun le réconfort de ce sacrement.

Canon 1003 § 1. Tout prêtre, et seul le prêtre, administre valablement l'onction des malades [Tout prêtre (*sacerdos*) donc un évêque ou un prêtre mais pas un diacre ou un laïc].

Canon 1004 § 1. L'onction des malades peut être administrée au fidèle qui, parvenu à l'usage de la raison, commence à se trouver en danger pour cause de maladie ou de vieillesse. § 2. Ce sacrement peut être réitéré si le malade, après guérison, tombe de nouveau gravement malade, ou si, au cours de la même maladie, le danger s'aggrave.

Canon 1005 : S'il y a doute que le malade soit parvenu à l'usage de la raison, ou que sa maladie soit dangereuse, ou qu'il soit décédé, le sacrement sera administré.

que l'homme qui l'a reçu n'a plus rien en lui qui puisse empêcher son âme, lorsqu'elle quitte le corps, de contempler la gloire de Dieu » (contra Gentiles 4, 73). Oui, « bienheureux les cœurs purs, ils verront Dieu » (Mt 5) !

Il est encore un effet de ce sacrement qui mérite d'être souligné. Le malade reçoit une grâce d'union à la Passion du Christ pour son bien et pour celui de toute l'Église. « Il est, d'une certaine façon, consacré pour porter du fruit par la configuration à la Passion rédemptrice du Sauveur. La souffrance, séquelle du péché originel, reçoit un sens nouveau : elle devient participation à l'œuvre salvifique de Jésus » (cf. Col 1, 24). Saint Jean-Paul II a vécu dans sa chair ce mystère : « les membres souffrants du Corps mystique [l'Église] sont ceux qui servent le plus à l'union intime de toute la communauté avec le Christ sauveur » disait-il le 29 avril 1992.

Recevoir cette Onction est donc une grâce merveilleuse de Dieu. C'est celle que nous demandons habituellement dans la quatrième dizaine des mystères glorieux de notre chapelet.

La Vierge Marie, déjà glorifiée corps et âme, est notre douce espérance auprès de son Fils. Mourir en ayant reçu les « sacrements de l'Église » (pénitence, extrême-onction et sainte Communion en « viatique ») doit être l'objet de notre prière. En effet, « bienheureux ceux qui meurent dans le Seigneur » (Ap 14,13). Mais si, comme le curé de campagne de Bernanos, nous devons mourir sans ce sacrement ? Il est utile de se souvenir que le Seigneur peut donner sa grâce en dehors de l'administration d'un sacrement, et que Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus a dit : « Si vous me trouviez morte un matin ? N'avez pas de peine : c'est que Papa le bon Dieu serait venu tout simplement me chercher. Sans doute, c'est une grande grâce de recevoir les Sacrements ; mais quand le bon Dieu ne le permet pas, c'est bien quand même, tout est grâce » (carnet Jaune, 5 juin, 605, 4).

En effet, disait-elle encore : « tout est bien quand c'est Dieu qui choisit » !

Abbé Laurent Spriet +

Le magistère de l'Église

Vatican II, *Lumen gentium*, n 11 : Par l'Onction sacrée des malades et la prière des prêtres, c'est l'Église toute entière qui recommande les malades au Seigneur souffrant et glorifié, pour qu'il les soulage et les sauve ; bien mieux, elle les exhorte, en s'associant librement à la passion et à la mort du Christ à apporter leur part pour le bien du peuple de Dieu.

Le Catéchisme de l'Église Catholique

CEC 1503 La compassion du Christ envers les malades et ses nombreuses guérisons d'infirmes de toute sorte (cf. Mt 4, 24) sont un signe éclatant de ce " que Dieu a visité son peuple " (Lc 7, 16) et que le Royaume de Dieu est tout proche. Jésus n'a pas seulement pouvoir de guérir, mais aussi de pardonner les péchés (cf. Mc 2, 5-12) : il est venu guérir l'homme tout entier, âme et corps ; il est le médecin dont les malades ont besoin (cf. Mc 2, 17). Sa compassion envers tous ceux qui souffrent va si loin qu'il s'identifie avec eux : " J'ai été malade et vous m'avez visité " (Mt 25, 36). Son amour de prédilection pour les infirmes n'a cessé, tout au long des siècles, d'éveiller l'attention toute particulière des chrétiens envers tous ceux qui souffrent dans leur corps et dans leur âme. Elle est à l'origine des efforts inlassables pour les soulager.

CEC 1504 Souvent Jésus demande aux malades de croire (cf. Mc 5, 34. 36 ; 9, 23). Il se sert de signes pour guérir : salive et imposition des mains (cf. Mc 7, 32-36 ; 8, 22-25), boue et ablution (cf. Jn 9, 6 s). Les malades cherchent à le toucher (cf. Mc 1, 41 ; 3, 10 ; 6, 56) " car une force sortait de lui qui les guérissait tous " (Lc 6, 19).

Ainsi, dans les sacrements, le Christ continue à nous " toucher " pour nous guérir.

CEC 1505 Emu par tant de souffrances, le Christ non seulement se laisse toucher par les malades, mais il fait siennes leurs misères : " Il a pris nos infirmités et s'est chargé de nos maladies " (Mt 8, 17 ; cf. Is 53, 4). Il n'a pas guéri tous les malades. Ses guérisons étaient des signes de la venue du Royaume de Dieu. Ils annonçaient une guérison plus radicale : la victoire sur le péché et la mort par sa Pâque. Sur la Croix, le Christ a pris sur lui tout le poids du mal (cf. Is 53, 4-6) et a enlevé le " péché du monde " (Jn 1, 29), dont la maladie n'est qu'une conséquence. Par sa passion et sa mort sur la Croix, le Christ a donné un sens nouveau à la souffrance : elle peut désormais nous configurer à lui et nous unir à sa passion rédemptrice.

CEC 1508 L'Esprit Saint donne à certains un charisme spécial de guérison (cf. 1 Co 12, 9. 28. 30) pour manifester la force de la grâce du Ressuscité. Même les prières les plus intenses n'obtiennent toutefois pas la guérison de toutes les maladies. Ainsi S. Paul doit apprendre du Seigneur que " ma grâce te suffit : car ma puissance se déploie dans la faiblesse " (2 Co 12, 9), et que les souffrances à endurer peuvent avoir comme sens que " je complète dans ma chair ce qui manque aux épreuves du Christ pour son Corps qui est l'Église " (Col 1, 24).

CEC 1509 " Guérissez les malades ! " (Mt 10, 8). Cette charge, l'Église l'a reçue du Seigneur et tâche de la réaliser autant par les soins qu'elle apporte aux malades que par la prière d'intercession avec laquelle elle les accompagne. Elle croit en la présence vivifiante du Christ, médecin des âmes et des corps. Cette présence est particulièrement agissante à

travers les sacrements, et de manière toute spéciale par l'Eucharistie, pain qui donne la vie éternelle (cf. Jn 6, 54. 58) et dont S. Paul insinue le lien avec la santé corporelle (cf. 1 Co 11, 30).

CEC 1514 : L'Onction des malades n'est pas seulement le sacrement de ceux qui se trouvent à toute extrémité. Aussi, le temps opportun pour la recevoir est-il certainement déjà arrivé lorsque le fidèle commence à être en danger de mort à cause de la maladie par suite d'affaiblissement physique ou de vieillesse.

CEC 1515 : Si un malade qui a reçu l'Onction recouvre la santé, il peut, en cas de nouvelle maladie grave, recevoir de nouveau ce sacrement. Au cours de la même maladie, ce sacrement peut être réitéré si la maladie s'aggrave. Il est approprié de recevoir l'Onction des malades au seuil d'une opération importante. Il en va de même pour les personnes âgées dont la fragilité s'accroît.

CEC 1520 : Un don particulier de l'Esprit Saint. La grâce première de ce sacrement est une grâce de réconfort, de paix et de courage pour vaincre les difficultés propres à l'état de maladie grave ou à la fragilité de la vieillesse. Cette grâce est un don du Saint-Esprit qui renouvelle la confiance et la foi en Dieu et fortifie contre les tentations du malin, tentation de découragement et d'angoisse de la mort (cf. He 2, 15). Cette assistance du Seigneur par la force de son Esprit veut conduire le malade à la guérison de l'âme, mais aussi à celle du corps, si telle est la volonté de Dieu. En outre, " s'il a commis des péchés, ils lui seront remis " (Jc 5, 15).

CEC 1521 : L'union à la Passion du Christ. Par la grâce de ce sacrement, le malade reçoit la force et le don de s'unir plus intimement à la Passion du Christ : il est, d'une certaine façon, consacré pour porter du fruit par la configuration

à la Passion rédemptrice du Sauveur. La souffrance, séquelle du péché originel, reçoit un sens nouveau : elle devient participation à l'œuvre salvifique de Jésus.

CEC 1522 : Une grâce ecclésiale. Les malades qui reçoivent ce sacrement, " en s'associant librement à la Passion et à la mort du Christ ", apportent " leur part pour le bien du peuple de Dieu " (LG 11). En célébrant ce sacrement, l'Église, dans la communion des saints, intercède pour le bien du malade. Et le malade, à son tour, par la grâce de ce sacrement, contribue à la sanctification de l'Église et au bien de tous les hommes pour lesquels l'Église souffre et s'offre, par le Christ, à Dieu le Père.

CEC 1523 : Une préparation au dernier passage. Si le sacrement de l'Onction des malades est accordé à tous ceux qui souffrent de maladies et d'infirmités graves, il l'est à plus forte raison à ceux qui sont sur le point de sortir de cette vie, de sorte qu'on l'a aussi appelé *sacramentum exeuntium*. L'Onction des malades achève de nous conformer à la mort et à la résurrection du Christ, comme le Baptême avait commencé de le faire. Elle parachève les onctions saintes qui jalonnent toute la vie chrétienne ; celle du Baptême avait scellé en nous la vie nouvelle ; celle de la Confirmation nous avait fortifiés pour le combat de cette vie. Cette dernière onction munit la fin de notre vie terrestre comme d'un solide rempart en vue des dernières luttes avant l'entrée dans la Maison du Père.

Catéchisme de Saint Pie X

Qu'est-ce que le sacrement d'Extrême-onction ?

L'Extrême-onction est le sacrement institué pour le soulagement spirituel et même corporel des malades en danger de mort.

Quels effets produit le sacrement d'Extrême-onction ?

Le sacrement d'Extrême-onction produit les effets suivants : 1 il augmente la grâce sanctifiante ; 2 il efface les péchés véniels et même les péchés mortels que le malade repentant ne pourrait plus confesser ; 3 il enlève cette faiblesse et cette langueur pour le bien qui restent même après avoir obtenu le pardon des péchés ; 4 il donne la force de supporter le mal avec patience, de résister aux tentations et de mourir saintement ; 5 il aide à recouvrer la santé du corps, si c'est utile au salut de l'âme.

Benoît XVI, *Sacramentum caritatis*, n 22

Jésus n'a pas seulement envoyé ses disciples pour guérir les malades (cf. Mt 10, 8; Lc 9, 2; 10, 9), mais il a aussi institué pour eux un Sacrement spécifique: l'Onction des malades. La Lettre de Jacques atteste déjà la présence de ce geste sacramentel dans la première communauté chrétienne (cf. 5, 14-16). Si l'Eucharistie montre que les souffrances et la mort du Christ ont été transformées en amour, l'Onction des malades, de son côté, associe la personne qui souffre à l'offrande que le Christ a faite de lui-même pour le salut de tous, de sorte qu'elle aussi puisse, dans le mystère de la communion des saints, participer à la rédemption du monde. La relation entre ces sacrements se manifeste également face à l'aggravation de la maladie: « À ceux qui vont quitter cette vie, l'Église offre, en plus de l'Onction des malades, l'Eucharistie comme viatique ». Dans le passage vers le Père, la communion au Corps et au Sang du Christ se manifeste comme semence de vie éternelle et puissance de résurrection: « Qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle et moi, je le ressusciterai au dernier jour » (Jn 6, 54). Puisque le Saint Viatique ouvre au malade la plénitude du mystère pascal, il est nécessaire d'en assurer la pratique.

SERVICES

Nous recherchons de bonnes volontés !

Nous recherchons des personnes
volontaires et bénévoles pour :

- Devenir parrain ou marraine de
confirmation d'un ou d'une
néophyte. Renseignements auprès
de l'abbé Spriet.

- S'engager dans l'association "La
jarre de Sarepta" au niveau local
et dans la communauté de Saint-
Georges. Contacter le secrétariat.

- Assurer un accueil à l'église en
semaine du lundi au vendredi
(hors vacances scolaires).
Contacter le secrétariat si vous
êtes volontaire.

- Faire du ménage à l'église une
fois par semaine ou de temps à
autres.

Mail:anne.pouliquencheneaux@h
otmail.fr

Nous vous remercions vivement !

Créons des groupes de "Rosaire vivant" pour prier en faveur des "Fraternités de disciples-missionnaires"

Téléchargez l'application "Rosario" sur votre smartphone et allez sur
l'onglet "nouveau groupe", puis "groupe par paroisse", puis "archidiocèse de
Lyon", puis "Paroisse d'Eglise Saint-Georges", puis "je confirme", puis "oui,
je m'engage".

Confessions de 20h30 à 22h le mardi 4 juin

Comme l'an dernier, l'abbé Spriet assure une permanence mensuelle de
confessions un soir par mois à Saint-Georges

Mercredi 5 juin : cours pratique de liturgie

Pour apprendre à se servir de son Missel et pour apprendre à mieux participer à la
Messe dominicale (ou en semaine) à l'église Saint-Georges.

Cours de 20h30 à 22h au 12 bis rue Sala par l'abbé Spriet.

Pèlerinage pour les vocations sacerdotales et prière à la Primatiale

Le 29 juin deux routes organisées par Saint-Georges convergent vers Ars :
pèlerinage pour les adultes de Mont-Luzin à Ars et pour les enfants de Toussieux à
Ars.

Prière le soir à la Primatiale pour les vocations avec notre Archevêque autour des
reliques de Saint Thomas d'Aquin et de Saint Bonaventure le 29 au soir de 20h à
21h.

21 "Fraternités de disciples-missionnaires"

Le 6 juin au soir il y aura un enseignement à l'église suivi d'un repas en commun,
tiré du sac, autour de l'église.

Rendons grâce et prions pour que les fruits soient abondants.

ECOLE de MUSIQUE pour la LITURGIE

Après une belle première année d'existence, l'Ecole de Musique pour la Liturgie
(EML) ouverte par Felipe Lesage en 2023 propose une nouvelle année de formation
pour la rentrée 2024 (septembre) !

La formation qui y est dispensée comprend, en plus des enseignements que l'on
peut retrouver classiquement dans un conservatoire, des sujets propres à la musique
liturgique dans le but de former des acteurs de la liturgie. Ainsi, même les matières
dites communes (solfège, histoire) se verront insufflées d'un nouveau sens.

Fréquence : un samedi matin toutes les 3 semaines dont un WE de formation à
l'abbaye de Triors, 3 niveaux de solfège proposés et un enseignement commun en
Culture musicale.

Contact et information : Ségolène Gindre,
ecole.musiquepouurlaliturgie@gmail.com // 06.25.61.60.57

Camps pour jeunes adultes

Venez mettre l'évangélisation au cœur de votre été ! Les missionnaires de la
Miséricorde vous proposent des camps d'été vous former en vue de témoigner de
votre foi. Ces camps permettent de goûter le bonheur de la mission, la beauté de la
liturgie en forme extraordinaire et la joie de la louange.

- **Le camp Caritas** s'adresse aux célibataires de 23 ans et plus, et aux couples. Le
camp a lieu du dimanche 18 au vendredi 23 août 2024, près de Toulon. Pour les
familles, les enfants seront accueillis de 0 à 12 ans, avec des activités adaptées à
chaque tranche d'âge. <https://misericordedivine.fr/activites/camp-caritas/>

- **Le camp Spes** s'adresse aux étudiants et jeunes professionnels, à partir de 18 ans.
Il a lieu du mercredi 14 au vendredi 23 août 2024, au domaine de la Castille (83).
Une version courte ouverte aux plus de 23 ans du 18 au 23 août. Le thème
approfondi durant le camp, en plus de la formation à la mission est « Le mystère
d'Israël : histoire sainte, théologie des religions, géopolitique ». <https://misericordedivine.fr/activites/camp-spes/>

Soirée d'évangélisation

A l'occasion de la "fête de la musique", les fidèles de Saint-Georges sont invités à se réunir sur le parvis de l'église Saint-Nizier le vendredi 21 juin au soir à partir de 20h afin d'évangéliser les personnes qui seront présentes autour de cette église ou qui seront entrées dans l'église. Venons nombreux témoigner du Christ notre Espérance.

Barbecue de fin d'année des étudiants et jeunes pros

Rendez-vous le jeudi 27 juin à 20h30 chez nos frères jésuites au 20 rue Sala. Les garçons apportent du salé à griller et les filles de quoi boire et des desserts. Merci.

Pèlerinage à Cotignac (avec l'abbé Guimon)

- Pour les femmes (mariées ou non) : les 7, 8 et 9 juin 2024

contact: zelie.cotignac@gmail.com

- Pour les hommes: les 5, 6 et 7 juillet 2024

contact: cotignac.stgeorges@gmail.com

Camps d'été pour jeunes garçons organisés par les "Missionnaires de la miséricorde divine"

Camp Saint Michel : Un camp sous tente de 80 garçons de 8 à 12 ans : ce camp a pour but de faire passer aux enfants de très belles vacances, dans un esprit chrétien. Proche du système scout, il en a aussi les structures et le mode de fonctionnement tout en gardant son propre esprit et sa propre dynamique. Quand ? du samedi 6 juillet au dimanche 21 juillet 2024. Où ? sur la commune du Blanc (36 300).

Camp Jean Paul II : Camp pour une trentaine de jeunes garçons de 13 à 17 ans sous tente. Ce camp est une aventure s'inspirant à la fois du scoutisme et du patronage. Le but est de devenir de vrais hommes et de bons chrétiens. Quand ? du samedi 6 juillet au dimanche 21 juillet 2024. Où ? sur la commune du Blanc (36 300).

Informations, inscriptions : rendez-vous sur misericordedivine.fr, rubrique «activités».

Recherche de chefs !

Le camp Saint Michel, une gigantesque aventure avec 84 garçons de 7 à 12 ans, organisé par les missionnaires de la Miséricorde, a besoin de bonnes volontés entre le 1er au 22 juillet près du Blanc (36000). Les jeunes adultes (âgés de plus de 18 ans) sont les bienvenus pour aider à construire les installations, encadrer les enfants, organiser le spectacle final - pour la durée qui leur est possible. <https://misericordedivine.fr/activites/camp-st-michel/>

Le camp Saint Jean Paul II, organisé par les missionnaires de la Miséricorde, se déroule du 6 au 21 juillet près du Blanc (36000). Il propose un camp de vacances inspiré du scoutisme pour adolescents de 13 à 17 ans. <https://misericordedivine.fr/activites/camp-jp2/>

Pèlerinage "paroissial" le samedi 28 septembre à Paray-le-Monial

Au sanctuaire du Sacré-Cœur de Paray-le Monial, un jubilé est célébré du 27 décembre 2023 au 27 juin 2025, pour fêter les 350 ans des apparitions de Jésus à sainte Marguerite-Marie.

Passer la Porte jubilaire, c'est entrer dans le Cœur de Jésus pour être renouvelé en profondeur dans notre vie de baptisé et lui rendre amour pour amour. À l'occasion de ce jubilé, Dieu manifeste sa miséricorde, notamment en accordant gratuitement une indulgence plénière aux pèlerins qui se seront préparés. Un bus (au moins) sera affrété pour nous permettre de réaliser ce pèlerinage : **réservez la date dès maintenant**. Merci !

Pèlerinage à ND de Guadalupe (Mexique) du 27 janvier au 6 février 2025

Le sanctuaire marial de Notre-Dame de Guadalupe : la Sainte Vierge est apparue en 1531 à Juan Diego en laissant son image imprimée sur son pancho. Onze jours pour découvrir le Mexique, les cultures anciennes Maya et Aztèques, l'histoire de l'évangélisation avec Notre Dame de Guadalupe et des Cristeros. Accompagné par l'abbé Laurent Guimon. Programme sur demande au secrétariat.

Inscriptions : se rendre sur le site www.odeia.fr, cliquer sur le bouton ESPACE DEDIE, insérer en majuscules le mot de passe : GEORGES. Règlement par CB sur site sécurisé de l'acompte de 40%.

Pourquoi choisir la quête prélevée ?

1) Pour vous simplifier la vie : plus besoin d'avoir de la monnaie dans vos poches.

2) Si vous payez des impôts : vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur (cf. infra).

3) Saint-Georges peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.

4) C'est une façon discrète et efficace de donner à la quête.

Comment se lancer ?

La quête prélevée c'est un prélèvement automatique sur votre compte bancaire. C'est très facile à mettre en place.

Il suffit d'aller ici : <https://www.donnons-lyon.catholique.fr/quetes-et-ceremonies/>, ensuite sur le côté droit de la page, vous tapez le code postale "69005" puis vous sélectionnez "église Saint-Georges" et vous vous laissez guider.

Si vous êtes imposable, quelles sont les avantages ?

Grâce à la quête prélevée, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre don jusqu'à 554 € puis 66 % au-delà, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Cela vous permet par exemple de donner 480 € par an (soit 40 € par mois) pour un coût réel de 120 € après déduction fiscale. Si vous payez des impôts, il est donc possible de donner environ trois fois plus sans que cela ne coûte plus !

Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées. Tous les diocèses de France ne bénéficient pas de cet avantage. Profitez-en ici à Lyon.

Avec la quête prélevée : tout le monde est gagnant.

GROUPE « PRIÈRE DES MAMANS »

Le groupe s'adresse aux mères de famille (aux grands-mères également) qui veulent prier pour leurs enfants (et petits enfants) afin de demander leur sanctification dans un monde difficile (internet, réseaux sociaux, athéisme, pornographie, etc...), et/ou demander leur guérison (enfants malades). Le groupe se réunit une (ou deux) fois par mois à la Maison Sainte Blandine (1er étage). Ce temps de prière est suivi d'un moment convivial autour d'une tasse de thé.

Prochaine réunion le **jeudi 13 juin** à 15h à la MSB (pas de réunion en juillet et août)

Renseignements et inscription auprès du secrétariat : secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr

Retraite de Saint-Ignace en juillet 2024

Les abbés Spriet et Dubrulle prêcheront les "Exercices spirituels" du mardi 9 à 10h au samedi 13 juillet 2024 à 15h30 à Rochefort-du-Gard (30), sanctuaire Notre-Dame de Grâce (cf. site de Saint-Georges, rubrique "retraites")

Inscriptions : abbespriet@gmail.com

TÉMOIGNAGE

Je suis une baptisée de la première heure et j'ai fait du catéchisme jusqu'à mes 10-12 ans. Pour autant je n'ai pas grandi dans une famille catholique pratiquante. Mes parents m'ont fait suivre ce parcours dans le but de satisfaire mes grands-parents mais quand je suis rentrée dans l'adolescence j'ai délaissé les bancs de l'Eglise. Pour autant je garde de très bons souvenirs de cette période de ma vie.

Jeune adulte, mes parents se sont séparés de manière très brutale ce qui m'a entraîné dans une profonde dépression.

Pour essayer de m'en sortir je suis venue vivre sur Lyon et j'ai repris mes études après avoir passé quelques années dans le chaos.

Malgré les difficultés, j'ai toujours sentie qu'une personne veillait sur moi et voulait mon bien, je l'appelais à l'époque "Ma Bonne Etoile".

Mon cheminement vers le Christ s'est fait petit à petit. L'été dernier un ami m'a invité à venir avec lui à une messe de la paroisse Saint-Georges et ce fut bouleversant. Je me suis remplie de joie et je me suis sentie enfin à ma place, celle que je cherchais après des années d'errance.

Je vais à la messe tous les dimanches depuis le premier dimanche de l'Avent sans savoir, à l'époque, que c'était le début de l'année liturgique et je trouve cette symbolique très belle. J'attends ce moment avec impatience.

Je remercie le Christ de m'avoir fait la grâce de faire partie de cette communauté si bienveillante les uns envers les autres.

Recommençante, mon cheminement est loin d'être parfait et j'ai beaucoup à apprendre.

Je remercie du fond du coeur les Abbés qui font un travail d'évangélisation incroyable.

Entre les cours de Lectio Divina et nos rencontres avec ma fraternité de disciples missionnaires, je découvre la richesse de notre religion et de nos traditions. J'ai soif d'apprendre la Bonne Nouvelle et c'est ce qui m'a poussé à demander le sacrement de Confirmation le 25 mai dernier.

Je sais aujourd'hui que le Seigneur représente ma "Bonne Etoile", celle que je porte dans mon coeur depuis toujours et qui me guide vers une vie meilleure.

Je me confie à vos prières ainsi que mon fiancé.

Deo gratias.

QUÊTES IMPÉRÉES DU MOIS :

Prochaines quêtes impérées : en septembre 2024

Une quête "totale" : tout est reversé au diocèse. Une quête "partielle" : 30% du montant total est reversé au diocèse.



MISSEL POUR LES FIDELES

Des missels sont en vente à la sacristie (pour enfants, pour adultes)

OFFRANDE DE MESSES (Cf. Site internet pur les explications, onglet "dons")

Messe : 18€
Neuvaine : 180€

À vos agendas !

Catéchisme (CP à CM2) : les mercredis de 9h30 à 11h à la MSB (hors vacances scolaires). Inscriptions sur place.

Collégiens et Lycéens : Cours tous les mercredi (hors vacances scolaires) à 17h30 pour les collégiens avec le frère Sébastien, le séminariste Grégoire, et l'abbé Grenier, et cours tous les 15 jours pour les lycéens avec l'abbé Spriet de 18h à 19h.

Etudiants et jeunes pros :

1. **Rosaire Vivant des jeunes :** apprendre à prier le chapelet et se former. Contact : Abbé Spriet.
2. **Misericordia :** Contact : Arnaud Freismuth 06 85 56 73 26 - arnaudfreismuth@gmail.com
3. **Groupe Saint Jean-Paul II (jeunes célibataires de plus de 35 ans) :** Cf. Annonces hebdomadaires de Saint-Georges.

Catéchumènes (adultes demandant le baptême) ou adultes désirant revoir toutes les bases du catéchisme en un an : chaque mercredi de la période scolaire de 20h30 à 22h avec l'abbé Laurent Guimon. Cours aussi dispensé par YouTube pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — lien privé, pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Néophytes (adultes récemment baptisés) ou « recommençants » : un mercredi sur deux avec l'abbé Spriet de 20h30 à 22h. Cours aussi enregistré pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

Catéchisme pour adultes : **lundi 3 juin** de 20h30 à 22h avec l'abbé Spriet. Cette année : le Credo (1ère partie du Catéchisme de l'Eglise Catholique).

A la découverte de la Bible : avec l'abbé Laurent Guimon. Thème de l'année 2023-2024 : Histoire et Géographie du Nouveau Testament

- Les 3 années de vie publique du Christ
- Les Actes des Apôtres
- Les voyages de Saint Paul
- Les lieux d'évangélisation des Apôtres
- La fondation et les séparations des Eglises Orientales

Une fois par mois le même cours est fait le jeudi soir de 20h30 à 21h30 et le vendredi après-midi de 15h à 16h à la Maison Sainte Blandine

Initiation pratique sur la liturgie de la messe : Pour apprendre à participer à la Messe et à suivre la liturgie dans son missel. Prochain cours de l'année le **mercredi 5 juin** à 20h30.

Soirée jeunes couples (moins de 5 ans de mariage) : le **mardi 18 juin** à 20h à la MSB. Cf. Site de Saint-Georges.

Foyers "Domus Christiani" : www.domus-christiani.fr. Et cf. Site de Saint-Georges.

Groupe saint Joseph : groupe d'époux éprouvés, par une séparation, un divorce, un procès en nullité de mariage, etc. L'objectif est de soutenir ces personnes, et qu'elles s'apportent mutuellement une aide fraternelle. Une rencontre par mois à la MSB. Le premier vendredi du mois. Contact : Capucine Maire : capucinemaire@gmail.com.

Conférence Saint-Vincent de Paul : pour visiter à domicile les personnes isolées. Contact : Matthieu Sautel, 06 80 96 44 12, matthieu.sautel@gmail.com.

Ecoute Post-IVG : Chaque mois, une équipe composée d'une écoutante, d'une psychologue, d'un médecin et d'un prêtre (abbé Spriet) accueille, écoute et accompagne à Lyon des femmes ayant connu un avortement. Parlez-en autour de vous. Contact : parolepostivglyon@gmail.com

"Garde d'honneur" Année du Sacré-Coeur

Heure d'adoration et de réparation chaque premier vendredi du mois à l'église après la messe de 18h30. Inscriptions : madame Christine de Pazzis cdepazzis@neuf.fr ; renseignements : <https://www.gardedhonneurduSacreCoeur.org/>

Carnet de famille

Baptêmes | Le 4 mai de Cassien VIENOT DE VAUBLANC fils de Guiffrey et Constance née LE PICHON
Le 18 d'Anna STARCK fille de Florent et Caroline née ROSSET

Mariages | Le 13 avril de Henri DE REURE et Pauline LOGÉ à Belleville en Beaujolais
Le 10 mai de Foulques DE COLIGNY et Marine DELPORT à la collégiale de Tournus (Bourgogne)
Le 11 mai de Hugo BATTIE et Hermine GOUSSEAU à Saint-Georges
Le 25 mai de henri LEVANTAL et Cécile WYSS à Saint-Georges

Juin 2024

Date	Fête	Activités
Samedi 1er juin <i>1er du mois</i>	Ste Angèle de Merici, vierge	Messes à 9h (LS) et 11h (LG) en rite lyonnais Retraite des premières communions à 9h à St Do   Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 2 juin	Solennité de la Fête-Dieu	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 - Premières communions à 10h Procession de la Fête Dieu à partir de Saint-Georges (16h)
Lundi 3	Ste Clotilde, reine et veuve	Messes à 18h30 (LS) Catéchisme pour adultes (CEC)   
Mardi 4	St François Caracciolo, confesseur	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Confessions de 20h30 à 22h (Abbé Spriet)- Spi & Spi à 20h30   
Mercredi 5	St Boniface, évêque et martyr	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30 Accueil St Martin de 19h30 à 21h30 - Cours pratique de la Liturgie à 20h30 à la MSB (LS)   
Jeudi 6	St Norbert, évêque et confesseur	Messe à 18h30 (LS)   
Vendredi 7 <i>1er du mois</i>	Fête du Sacré-Coeur de Jésus	Messe à 18h30 (LS) - <i>pas de messe à 7h</i> Heure de la Miséricorde à 15h Adoration de 19h30 à 23h - Confessions de 19h30 à 22h   
Samedi 8	De la Sainte Vierge le samedi	Messes à 9h (LS) en rite lyonnais Sortie Accueil St Martin   Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 9 juin	Solennité du Sacré-Coeur de Jésus	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
Lundi 10	Ste Marguerite d'Ecosse, reine et veuve	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Rosaire vivant des jeunes à 19h15   
Mardi 11	St Barnabé, apôtre	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Récollection pour les dames de 9h à 16h   
Mercredi 12	St Jean de Saint-Facond, confesseur	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et lycéens à 18h - Catéchumènes et néophytes à 20h30 - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30   
Jeudi 13	St Antoine de Padoue, confesseur et docteur	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Prière des mamans à 15h à la MSB Evangelisation avec Spes Misericordia à 20h   
Vendredi 14	St Basile le Grand, évêque, confesseur et docteur	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h Accueil St Martin de 19h30 à 21h30   
Samedi 15	De la Sainte Vierge le samedi	Messes à 9h (LS) en rite lyonnais - <i>pas de messe à 11h</i>   Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 16 juin	4ème dimanche après la Pentecôte	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
Lundi 17	St Grégoire Barbarigo, évêque et confesseur	Messe à 18h30 (LG) Conseil pastoral (CPP) à 20h30   
Mardi 18	St Ephrem de Syrie, diacre et docteur	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Rencontre Jeunes Couples   
Mercredi 19	Ste Julienne Falconieri, vierge	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) - <i>pas de messe à 7h</i> Sortie des enfants du catéchisme - Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30 - Ecoute Post-IVG Accueil St Martin de 19h30 à 21h30   
Jeudi 20	De la Férie	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Louange-Adoration avec Spes Misericordia à 20h   
Vendredi 21	St Louis de Gonzague, confesseur	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Soirée évangélisation à St Nizier   
Samedi 22	St Paulin de Nole, évêque et confesseur	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais   Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 23 juin	5ème dimanche après la Pentecôte	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
Lundi 24	Nativité de Saint Jean-Baptiste	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS)   
Mardi 25	St Guillaume, abbé	Messes à 9h (LG) et 18h30 (LS)   
Mercredi 26	St Jean et St Paul, martyrs	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et lycéens à 18h - Catéchumènes et néophytes à 20h30 - Accueil St Martin de 19h30 à 21h30 Concert de la Chorale Convivium   
Jeudi 27	De la férie	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Barbecue de fin d'année étudiants et jeunes pros à 20h30   
Vendredi 28	Saint Irénée et ses compagnons martyrs (Lyon)	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Accueil St Martin de 19h30 à 21h30   
Samedi 29	Les saints apôtres Pierre et Paul	Messes à 9h (LS) en rite lyonnais (<i>pas de messe à 11h</i>) Pèlerinage pour les vocations à Ars   Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 30 juin	6ème dimanche après la Pentecôte	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45
Lundi 1er juillet	Fête du Précieux Sang de Notre-Seigneur	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS)   
Mardi 2	Visitation de la Sainte Vierge	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG)   
Mercredi 3	De la férie	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG)   
Jeudi 4	De la férie	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG)   
Vendredi 5 <i>1er du mois</i>	St Antoine Marie Zaccaria, religieux	Messe à 18h30 (MG)  
Samedi 6 <i>1er du mois</i>	Ste Maria Goretti, vierge martyre	<i>Pas de messe à Saint-Georges</i>   Confessions de 9h45 à 10h30

Légende :  confessions de 17h30 jusqu'à 18h15 (sauf horaire spécifié);  chapelet à 18h;  adoration de 17h00 à 18h15

LS : Abbé Laurent Spriet, LG : Abbé Laurent Guimon, MG : Abbé Mathieu Grenier

En cas de contradiction entre le bulletin et le site ou la lettre hebdomadaire, ce sont le site et la lettre hebdomadaire qui priment. Le bulletin est prévu un mois à l'avance : il ne peut pas tenir compte des aléas. Merci.